



Presentación

Dossier: **Sede del Sur: humanismo en un contexto de multiculturalidad**

El Pacífico Sur representa un espacio de encuentro de biodiversidad y multiculturalidad como pocos en el mundo. En esta región se ubica la Sede del Sur de la Universidad de Costa Rica. Desde sus mismas instalaciones, donadas por la Compañía Bananera, se puede contemplar la riqueza arquitectónica, la belleza escénica del Golfo Dulce, así como el legado histórico de la actividad bananera.

Desde la creación del Recinto de Golfo Dulce (2006), transformándose luego en el Recinto de Golfito (2008), hasta la creación de la Sede del Sur (6 de diciembre 2019) es necesario ubicar a la Cátedra Temática Humanidades en el Pacífico Sur (2015) y el rol que ha asumido desde su creación. Dicha Cátedra se gesta en el marco de la celebración del 75 aniversario de la Universidad de Costa Rica y los 30 años desde la donación de las instalaciones de la Compañía Bananera a la Universidad de Costa Rica en Golfito (hoy Sede del Sur).

Dentro de sus objetivos se encuentra el desarrollo de un espacio de debate público, participación interactiva y de encuentro para abordar temáticas diversas con la comunidad universitaria y la sociedad civil. De esta manera se promueve el pensamiento crítico y responsabilidad social, así como el abordaje y la discusión de las temáticas bioéticas en el Pacífico Sur desde los derechos humanos para facilitar esquemas de acercamiento inclusivos.

La Cátedra a lo largo de estos primeros cinco años ha procurado facilitar la oportunidad del debate público, la participación interactiva y el encuentro razonado en cada una de sus múltiples actividades. Por ello, con el propósito de ofrecer un



La Revista Estudios es editada por la [Universidad de Costa Rica](http://www.ucr.ac.cr) y se distribuye bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 3.0 Costa Rica](https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/3.0/cr/). Para más información envíe un mensaje a revistaestudios.eeg@ucr.ac.cr.

espacio interdisciplinar, se presenta un dossier conformado por seis artículos que abordan diversas temáticas, que ponen de manifiesto la interdisciplinariedad de lo que significa una Cátedra Temática en el Pacífico Sur.

El dossier se encuentra estructurado de la siguiente manera:

El profesor Mauricio López aborda la diversidad cultural, medicina y políticas en salud basadas en la evidencia. Luego, como parte de sus investigaciones vinculadas a su tesis doctoral, Randall Carrera propone un acercamiento al enfrentamiento del ser humano con la realidad desde el pensamiento de Xavier Zubiri. Asimismo, Andrés Molina nos propone un estudio del pensamiento latinoamericano para operar la fractura colonial.

Posteriormente, Bernardo Castillo ofrece una exposición desde el equilibrio reflexivo de Rawls para la aplicación de la justicia como equidad en tiempos de crisis. El profesor Sergio Martén lleva a cabo una aplicación de su investigación en la temática de los derechos humanos y el acceso a internet. Finalmente, Natalia Guerrero, Yendry Lezcano y Randall Jiménez abordan la temática de logística para situarla como una oportunidad de desarrollo económico en la sociedad costarricense.

Aprovecho la ocasión para agradecer a las diferentes personas docentes e investigadoras que nos han honrado con su presencia en la Sede del Sur con conferencias, congresos, cursos, talleres, presentación de libros y artículos. El trabajo ha sido intenso pero fecundo, por lo que reitero la invitación a que sigamos construyendo lazos colaborativos que favorezcan la presencia de la universidad pública en todos los espacios, especialmente en los más alejados geográficamente.

Randall Jiménez Retana
Coordinador
Cátedra Temática Humanidades en el Pacífico Sur
randall.jimenezretana@ucr.ac.cr

